

10-04-2006 Comunicado de prensa 06/31

Israel, territorios palestinos ocupados y autónomos: preocupa al CICR el deterioro de la situación

Ginebra (CICR) – El director de Actividades Operacionales del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), Pierre Krähenbühl, acaba de finalizar una visita de una semana a Israel y los territorios palestinos ocupados y autónomos.

En momentos en que la violencia y las penurias económicas son cada vez mayores, el señor Krähenbühl pudo apreciar de manera directa la situación en términos humanitarios y la acción del CICR frente a las necesidades humanitarias en toda Cisjordania y la Franja de Gaza.

En el transcurso de reuniones con altas autoridades del Ministerio israelí de Relaciones Exteriores, y con el presidente de la Autoridad Palestina y el ministro palestino de Relaciones Exteriores, el señor Krähenbühl transmitió la preocupación del CICR por el deterioro de la situación. Advirtió sobre la crisis humanitaria y de seguridad que podría sobrevenir en los territorios palestinos si la recientemente elegida Autoridad Palestina no pudiera ofrecer los servicios básicos a la población ni garantizar la ley y el orden. Esta situación podría derivarse, en particular, de la decisión de negarse a conceder fondos y asistencia a la Autoridad Palestina.

"Aunque el CICR está dispuesto a intensificar sus actividades para ayudar a la población palestina", dijo el señor Krähenbühl, "ni el CICR ni ninguna otra organización humanitaria pueden sustituir a las autoridades en su función de proveedores de servicios públicos". Con arreglo al derecho internacional humanitario (DIH), es responsabilidad del Estado de Israel asegurar que se satisfagan las necesidades básicas de la población civil de los territorios ocupados. Entre esas necesidades figuran los alimentos, los suministros médicos, el alojamiento y otros artículos de primera necesidad. Además, el derecho exige que todos los Estados Partes en los Convenios de Ginebra permitan el libre paso de los suministros humanitarios esenciales.

En sus reuniones con las autoridades israelíes y palestinas, el señor Krähenbühl también destacó la crucial importancia de lograr progresos en la aplicación del acuerdo alcanzado en diciembre pasado entre la Media Luna Roja Palestina y el Magen David Adom, en relación con la próxima Conferencia Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, que ha de celebrarse en junio.

Para más información:

Dorotea Krimitsas, CICR, Ginebra, tel.: ++41 22 730 25 90 / ++41 79 251 93 18

Caspar Landolt, CICR, Jerusalén, tel.: ++972 2 582 88 45 / ++972 57 773 52 35

Uriel Masad, CICR, Tel Aviv, tel.: ++972 35 24 52 86 / ++972 57 347 75 27

Iyad Nasr, CICR, Gaza, tel.: ++972 82 82 88 74 / ++972 59 60 30 15